

DIARIO DE BARCELONA.

Del Lunes 23 de Febrero de 1795.



Santa Margarita de Cortona, y San Sireno M. = Las Q. H. están en la Iglesia de Santa Monica, de PP. Agustinos Descalzos: se reserva á las seis. = Hoy es Vigilia.

Sale el Sol á las 6 h. 31 m. : se pone á las 5 h. 29 m. La Declinacion Austral del Sol al medio dia es de 09 g. 43 m. 52 s. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero las 12 h. 13 m. 43 s.

Dia 21.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfer.
A las 7 de la mañ.	04 grad. 0	27 p. 11 l. 4	N. N. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	07	6 27 11 4	N. Id.
A las 11 de la noc.	05	8 27 11 2	O. S. O. Id.

Señor Editor.

Muy Señor mio, habiéndome Vd. participado en carta particular que el Sr. D. Juan de Casasola insistia en su resolucion de no continuar el Juicio Critico, y de que le habia manifestado se alegraba de que tomásemos á nuestro cargo esta tarea, la emprendemos gustosos, yo y un amigo que me ayudará en quanto se lo permitan sus ocupaciones. La mas severa imparcialidad

guiará, como es debido, nuestra pluma; y si alguna vez nos vemos en la precision de desaprobear algun escrito, rogamos á los Autores que se persuadan á que creemos que pueden tener mucho mérito, y caer en algun descuido, ó escribir un papel pésimo. Incluyo á Vd. las reflexiones pertenecientes al mes pasado, y deseo mande Vd. á su afecto Servidor, Q. S. M. B. = Blas Bueno.

REFLEXIONES

Sobre la Literatura del Diario de Barcelona, perteneciente al mes de Enero de este presente año.

El cuento moral que se lee en los números 4, 5 y 6, nos ha parecido digno del público, por quanto en

CLASE PROSAICA.

él se ofrecen buenos exemplos, y es de una moral pura.

En los números 7, 8 y 9 se lee una

una carta del Madrileño acerca de lo mal premiados que están los Maestros de primeras letras en esta Ciudad. A esta falta de premio, ó por mejor decir, á la ninguna dotacion que tienen, atribuye el que no cuiden debidamente de la enseñanza que tienen á su cargo, ni puedan ser tan aptos como se requiere. Sin embargo, los Maestros de primeras letras pudieran tener muy buena dotacion, sin que por eso fuesen aptos para su ejercicio. Quiere esto decir que ademas del dinero, se necesitan otros medios para lograrse los buenos deseos del Madrileño; y acaso *estos medios* son lo mas importante que habia que decir en la materia. Ya que este Sagedo ha tocado un punto que tantó interesa á la Sociedad; ya que él mismo se ofrece al fin de su carta, á dar un medio para que los Maestros tengan dotacion, seria de desear que lo hiciese, añadiendo las precauciones oportunas para que dichos Maestros sean idóneos, y dignos de que se les confie un negocio de tanta importancia, como lo es el echar en los niños las primeras semillas de la moral y de la instruccion.

Descáramos que el Sr. Madrileño no se dexase llevar tanto del interes que toma en los puntos que trata, para que omitiese ciertos pedazos que no tienen que ver con ellos. Quando se trata una materia útil, es necesario ceñirse á ella, y no distraerse en amontonar frases poco oportunas. El Señor Madrileño tendrá á bien que le hagamos esta advertencia en general, sin dete-

nermos á individualizar lo que insinuamos.

El número 10. contiene una *Declamacion contra los Padres que atienden solo á su propia conveniencia en la colocacion de los hijos*. Es doloroso que el Autor de ella tenga razon. Nos ha parecido bastante bien escrita; exceptuando entre algunas otras menudencias, aquello de *reportar una victoria*.

La materia que se trata en los números 11 y 12, que es *sobre el respeto debido á los ancianos*, nos ha parecido muy digna del público.

Los números 13 y siguientes hasta el 19 inclusive, contienen un *suplemento á la Apología de los Petimetres*, en el qual se critica, en estilo irónico, un escrito que publicó en este Diario el Madrileño con el título de *los Semi-Eruditos á la violeta*. El fin que lleva el Autor de este *suplemento* es manifestar que esta especie de Declamacion del Madrileño, llena de descuidos y errores, no tiene gran mérito despues de lo que escribió el célebre Cadalso.

Es muy digna de un pueblo christiano y tan devoto como el de esta Ciudad, la exhortacion á la devocion y confianza en la proteccion de Maria Santísima, que se contiene en los números 23 y 24.

En los números 25, 26 y 27 se da noticia de un papel impreso en Alemania sobre el método mejor de curar las heridas de armas de fuego. El Autor de esta noticia concluye diciendo en buenos términos, que el tal escrito no vale nada; por lo que podia haberse excusado el trabajo que se ha tomado.

(Se continuará.)

Los tapices son unos muebles muy costosos, y al mismo tiempo de mucha duracion, y por lo mismo sus colores pierden con el transcurso del tiempo aquella agradable viveza que tienen quando nuevos. Para restituirlos á su primer estado, daremos un medio muy poco costoso, y muy fácil de executar, á lo menos por via de experiencia, en algun tapiz viejo é inutil, antes de aplicarle á los que todavia se conserven en buen estado. Reducese, pues, á echar en un cubo de agua una botella ó dos de cerbeza, y una ó dos vegigas de hiel de baca ó buey; despues se sacudirá primero el tapiz para quitarle el polvo, y además se le estregará con una bruza de crin, fuerte y ancha: hecho esto y extendido el tapiz, se mojará en la mezcla referida un cepillo cuyo pelo sea áspero y largo, y con el se extre gará el tapiz á pelo y contra pelo: despues se le dexará secar y se repetirá la operacion segun la necesidad ó el efecto.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento de las Guardias para hoy.

La Puerta del Mar, á cargo de las Julianes: la Puerta del Angel, al de Terciopeleros: Prevencion, al de Zapateros: Canaletas y San Pablo, al de Individuos no Agremiados: la Puerta Nueva, al de Texedores de velos: Santa Madrona, al de Fábricas: Tallers y San Pablo, al de Guadamacileros y Oripalleros: la Puerta de San Antonio, al de Zapateros: Junqueras y Borne, al de Traperos y Serradores.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Mallorca, en 2 dias, el Pat. Miguel Alemany, Mallorquin, Xabega núm. 23, con naranjas.

Libros. En la Librería de Francisco Ribas, Plaza de S. Jayme, se hallan de venta los dos Libros siguientes = Tratado legal, teórico y práctico de Letras de Cambio; Por D. Miguel Gerónimo Suarez. Dos tomos en quarto, á la rústica, á 56 rs. vn. = Devocionario perfecto, ó Coleccion de las Oraciones que la Católica Iglesia reza en el Santo Sacrificio de la Misa, para todos los dias y fiestas mas principales del año; y para ántes y despues de la Confesion y Sagrada Co-

munion: ordenado por el Ilustrísimo Señor Jacobo Benigno Bosuet, Obispo de Meaux. Un tomo en octavo, en pasta, á 9 rs. vn.

Ventas. En el Almacen de la calle de la Vidriería, casa núm. 22, en donde se vende la Loza Inglesa, por mayor y menor, á precios acomodados, tambien se vende Alpiste á dos pesetas y media el cortan.

En casa de Joseph Fontanellas, que vive en la Barceloneta, darán razon de una Guarnicion de Caballo, que está de venta.

Pérdidas. El Sábado 21 del corriente se ha perdido una Niña de dos años: quien la hubiese recogido, se servirá llevarla á sus Padres, que viven en la calle de los

Tallers, frente á la Fábrica de Margarola: se llama el Padre Andres Rabosté, Texedor de lino.

Quien hubiese hallado tres Llavés pequeñas, cogidas en una sortija de hierro, que se cayeron sacudiendo unos peludos, en la Rambla, frente á los Capuchinos, se servirá entregarlas al Zapatero que tiene su habitacion y tienda en dicho sitio, quien dará medio duro de gratificación.

Qualquiera que haya hallado un Bolsillo de seda verde, con solo un anillo, cubierto de seda, y dentro algunas monedas de plata, se servirá llevarlo al Editor del Diario, que dirá quien es su Dueño.

Quien tuviese noticia de una Perla Galga, color rubio y blanco, con otras señas que se darán, que se perdió dias haec, lo avisará al Editor de este Diario, que dirá quien es su Dueño; y dará una correspondiente gratificación.

Servientes. Francisco del Rio, Cocinero, que vive frente al Huerto del Carmen, en las casas de las Monjas de los Angeles, al tercer piso, busca casa donde servir; y tiene quien le abone.

Maria Ana Anglora, que vive en la calle del Meson de Manresa, en casa de la Sra. Rosa Giot, n. 17, desea encontrar alguna casa para servir de Cocinera.

Nodrizas. Francisca Castells, de 24 años de edad, que vive en la calle de San Ramon, enfrente de la

Taberna de casa Batlle, busca criatura para criar: tiene la leche de quatro meses.

En la calle den Monech, casa núm. 19 primer piso, hay una Mujer que busca un niño ó niña para criar en su casa, su leche es de once meses.

En casa de Christiá, Cerragero, que vive en la calle de Regomi: hay una Nodriza que tiene la leche tres meses, y busca criatura.

En la casa de Fausto Llovet, Panadero, en la calle den Serra, á la travesía, vive Joseph Estrada, que busca criatura: su leche es de diez meses.

Fiesta. Hoy 23 del corriente mes de Febrero, Vigilia del glorioso Apóstol S. Matías, desde la hora de Visperas hasta el dia siguiente al ponerse el sol, está concedida perpetuamente Indulgencia Plenaria en forma de Jubileo, como si se visitáran las Iglesias señaladas en Roma para el año santo, á todos los Fieles, que confesados y comulgados visitarán la Iglesia del Real Monasterio de Ilustres Señoras Religiosas del Orden de San Gorónimo de la presenté Ciudad, teniendo la Bula de la Santa Cruzada, y rogando por la intencion que tuvo el Sumo Pontifice al conceder la expresada Indulgencia. A las quatro se empezará la Siesta; y al fin se cantarán los Gozos de dicho Santo, concluyéndose á tres quartos para las seis.

CON REAL PRIVILEGIO.